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子どもも大人も、みんなで学ぼう！『人権』
２４日の人権学習参観・懇談会へのご参加、ありがとうございました。それぞれの学級

で「今、子供たちにこんな力を付けたい」という姿をめざして授業を行いましたが、お子

さんの姿はいかがでしたか。各学年の内容、ねらいは以下のとおりです。

・１年…「いいとこみつけ」 友だち、家の人から自分のいいところを見つけてもらい、

自分にもいいところがあることに気付く。※副読本「かがやき」より

・２年…「われた花びん」 きめつけをすることのおかしさに気付き、きめつけをなくし

ていこうとする心情を育てる。

・３年…総合「見つめよう 安心・自信・自由」これまで学んだ「たぬき村のぽんた」の

資料や、社会教育集会所学習を振り返り、学級の「安心三ヶ条」を作る。

・４年…「いじりといじめ」 自分が発した言葉が相手にとって嫌な想いをさせていない

かに気付くことが大事だとわかり、分け隔てなく接しようとする態度を育てる。

・５年…「どんな仲間だったのか」 いい仲間になるためには、自分はどのような行動を

したらいいかを考え、互いに高め合おうとする態度を育てる。※「かがやき」

・６年…「解体新書」 解体新書は、当時厳しい差別を受けていた人々が、産業によって

身に付けた解剖技術や知識があって完成につながったことを理解する。

短時間ではありましたが、私も全学級の様子を見て

回りました。普段の学習でも、落ち着いてよく考えて

いる子供たちですが、この日は、いつも以上に真剣に

考えて、進んで発表することができていました。

今回、１年生と５年生は、福岡県教育委員会が作成

している同和教育副読本「かがやき」にある資料を通

して学習しました。この「かがやき」は、 同和問題を

はじめとする様々な人権問題に関する子供たちの認識

を確かなものにするために作られ、県内の全ての小中学校で活用されています。「いいと

こみつけ」では、自分のよさを知り、自分を好きになり、自分を大事にすることをねらっ

ています。「どんな仲間だったのか」は、人権教育で大事にしている「仲間づくり」に視

点を当てた資料です。

３年生は、人権に関する総合「見つめよう 安心・自信・自由」の学習で、これまでの

学びを振り返る時間でした。紙芝居「たぬき村のぽんた」

は、低学年の子たちにも差別のおかしさを学ばせるために、

約３０年前に本校で作成されたものです。社会教育集会所

見学についても、市内の全ての小学校３年生が行っており、

この見学には、毎年、市役所人権同和対策室の職員の方も

ゲストティーチャーとして参加され、子供たちに話をして

くださいます。この時間の授業の最後に、クラスのみんな

が安心して過ごすための「安心三ヶ条」を完成させることができました。

学習後の懇談会では、授業についての意見や感想を出し合ったり、普段の子供たちの様
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子から気になることを話し合ったりしました。こちらについても、それぞれの学級での話

を聞かせてもらいましたが、「『よさ』を見る、見つける取り組みの価値が分かった」「ま

ずは、自分自身を振り返るきっかけになった」といった感想に加え、「子どもが、祖母と

の会話の中で、『おばあちゃん、その言い方はおかしいよ』とやさしく注意することがあ

った」という話もありました。子供たちが、学校で学んだことを家庭でも伝えることがで

きていることに、とても嬉しく思いました。

運動会について ～次年度に向けて～

前回の通信で、運動会ア

ンケートの成果について紹

介しました。今回は、課題

として頂いたご意見と、次

年度に向けて校内で検討し

た内容について報告します。

アンケートのご意見につ

いては、原文と整理したも

のを全職員で共有し、職員

会議で次年度の大まかな方

向性を決めています。

また、建設的なご意見が

多く、事前準備や当日のプ

ログラム、運営等を工夫す

ることで、解決できること

も多々見つかりました。そ

の一方で、時間の制約もあ

り実現が難しいものもあり

ます。

学校行事については、こ

れまでの各行事のよさを大

事にしながら、「今、子供た

ちに付けたい力」をもとに、

従来の内容を見直す必要も出ています。１２月のＰＴＡ懇談会では、学級委員会のテーマ

が「学校行事等で、学校に望むこと」だとお聞きしています。保護者の皆さんと「みんな

が楽しい学校づくり」を行っていきたいと考えておりますので、その際にもご意見をくだ

さい。

学習発表会（１１月１１日）の日についてのお願い
○本年度は児童全員が会場に入ります。保護者の皆様については、発表学年の観覧席確保

のため、低・中・高学年ごとに入れ替えを行います。ご理解・ご協力をお願いします。

○児童の下校について、学校に戻らず低学年から順にホールでの解散になります。また、

この後、次年度ＰＴＡ役員決めの話合いがあります。お子さんと一緒に帰宅をお考えの

場合、事前にお子さんと待ち合わせ場所等をご確認ください。

○役員決めについて、関係の地区の方は必ずご参加ください。参加できない場合は、各地

区の委員さんへ、必ず連絡を入れるようお願いします。


